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2024年 令和 6年元旦 本年も変わらぬご愛顧をお願いいたします。 
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一志会 𠮷 池 明 彦 (上徳間) 
新年、明けましておめでとうございます。 
皆様にとって輝かしい一年でありますよう 
ご祈念申し上げます。 

日頃は市政へのご理解とご協力を賜り、 
又多くのご支援とご指導をいただき、心より
感謝を申し上げます。 

思えば、｢新しい令和のまちづくり」を掲げ 
まちの姿として、｢災害にも強い安心・安全な
まち｣「若者が選ぶ幸福感溢れるまち｣を目指し
基本姿勢は、「地域の持つ可能性に注目し、 
新たなステージを創出する｣として、３年半邁
進して参りました。 

また当初より堤防決壊が心配される大正橋
下流の堤防にいち早く着目し継続した働きか
けを推進して参りました。 

本年は、将来に向けた重要な事業も計画さ
れており、持続可能な千曲市を着実なものに
していく決意でございます。同時に、千曲市
にとって、そして市民皆様にとって、「より安
心・安全で、快適な幸福感あるまちづくり」
を目指して参ります。 

本年も変わらぬご支援を宜しくお願い申し
上げます。 

 

一志会 小 玉 新 市 (稲荷山) 
新年あけましておめでとうございます。 
市民の皆様方のあたたかなご支援をいただき
15年目を迎えることができました。 

議員としての責務は行政全体に対して事務
の執行が適正に行われているかを監視し評価
を行うこと、市民の多様な意見を把握して 
一部の団体や地域の代表にとどまらず市民の
福祉の向上に努め市政に対し提案や提言を 
行うよう心掛けています。 

そして何より倫理観と品位を保ち知識を 
身に付けるべく努力させていただいています
が、毎日が教育の場であると感じております。 

また現在議長という大役を仰せつかって 
おります。 
中立公正に徹し議会の代表として議会の権威の
向上、多くの権限を市民や議会にプラスになる
よう職務を行ってまいります。 

議会は多様な民意をより的確に市政に反映
させるため議論の活性化と市民への情報公開
を推進し、千曲市の最高意思決定機関として
市民と共に歩む議会を目指してまいります。 

一志会 宮 下 繁 明 (上山田) 

一市二町の合併から20年、現在の千曲市内地
域間の格差が拡大しています。 

市内川東地区に比べて川西地区へのインフ
ラ整備は遅れています。特に上山田地区は人
口減少率が他の地区の２倍と高く、少子高齢
化が急速に進んでいます。温泉街もかつての
賑わいを失ったままです。これは国道18号バ
イパスや県道改良が50年前から進んでいない
ことも要因です。 
 住民サービスのために上山田戸倉出張所が
設置されましたが、機能は十分でなく改善が
必要です。 

現在屋代地区で進められている開発(一重山
２号線、スマートＩＣ他)については費用対効
果の検証がされておらず多額の税金を投入す
る前に市民への丁寧な説明が求められます。 

姨捨スマートＩＣのフル規格化は優先して
進める必要があります。市外からの企業誘致
以上に既存の地元企業や農業者の支援や育成
に力を入れなければなりません。 

市内の均衡ある発展をはかり市の一体感を
醸成することが合併20周年の大きな課題だと
思います。 

公明党 滝沢清人 (磯部) 

皆様、本年もよろしくお願い致します。 
さて、私にとって昨年一番の出来事と言え
ば、世界の平均気温がついに観測史上最も高
い年になったことです。 

７月には、国連のグテーレス事務総長が
「もはや温暖化の時代は終わり、地球沸騰化
の時代に入った」と宣言し、その通り世界各
地で海水温の上昇と猛烈な豪雨・干ばつなど
異常気象が相次ぎ、大変な気候危機が始まっ
ています。 

とくに温室効果ガスをほとんど排出してい
ない後発開発途上国で、気候難民が増え続
け、すでに３千万人を超え。紛争難民の３倍
となっています。 

今年はさらに高温となり、昨年以上の大水
害が懸念されます。千曲市の地形上、最も怖
いのは19号を超える大水害です。私も今まで
以上に真剣に取り組みます。 

皆様には切迫する気候危機への備えを、そ
の時に備えた我家の対策を進めて頂くことを
お願い申し上げまして、年頭のご挨拶といた
します。 

 

自由政策研究会 飯 島  孝 (中) 

早いもので議員として２期８年が、あっという
間に過ぎようとしています。 

住んで良かった、住み続けたいまち、住民
参加のまちを創りませんかと呼びかけて過ぎ
た日々はいろいろなことがありました。 

我がまちの未来のあるべき姿は何かを描き 
続けてきた。いろいろな事を考えながら、 
すばらしいまちとすることを試みてきた結果、
今の千曲市がある。又まちのシンボルとなる 
日本一長い川、千曲川は豊かな緑と恵まれた自
然の中で、安全でおいしい食材を育んで来た。 

一方で先人たちの努力と英知で築かれた、 
伝統ある歴史と文化を有するすばらしい まち
でもある。少子高齢化により本格的な人口減少
社会となり、これまでの社会経済のあり方を見
直していかなくてはならない。 

今こそ市民目線に立った独自のまちづくり
をする。苦しい時こそ、知恵を出し合い、希
望を持って世代の若者や子供たちに我がまち
をより良いかたちで、引き継いでもらわなく
てはならない。 
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自由政策研究会 金 井 文 彦 (杭瀬下) 

｢やさしく、温かく、安心して暮らせるまち｣
少しの不便さはあっても、明日への希望が持
てるような千曲市にしたい」 

市議初当選以来、一貫した思いで活動して
います。令和元年の台風災害を受け、国・県
へ水害対策強化を働きかけると共に、気候変
動による大災害から市民の命と財産を守る政
策を強く訴えてきました。 

また、広域道路網や都市基盤整備を積極的
に行うと同時に、公園や児童施設など、特に
子育て世代の住みやすさを追求する施策に力
点を置いて活動してまいりました。 

人口減少・少子高齢化が避けられない現在
の地方自治体において、地域住民の願いすべ
てを叶えることは不可能です。 

大切なのは私達の故郷をより良くする為に、
市民と行政が一緒になって考え、何が必要か、
何をすべきか、納得できる取捨選択を行うこと
ではないかと思います。 

今後も「誰もが故郷を実感できるまち」を
目指して活動してまいります。 

日本共産党 中 村 恒 彦 (戸倉) 

初当選から３年半、身近な問題に向き合い、 
解決を目指して取り組んできた。 

議会では、防災、農・林・畜産業、教育 
(部活動・安全・空調・かるた等)、商業灯・
道路、環境、生活の困難な方への支援、 
介護等、幅広い身近な分野でより具体的に 
掘り下げ、解決策等も示しながら取り上げて
きた。 

市民の方からは、多岐にわたる生活上の悩み
や苦情、市への取次ぎ等の依頼もあった。その
都度聞き取りや、現場での状況確認等の裏付け
をしながら、弁護士等と相談したり市の機関に
つないだりして、解決を目指してきた。 
そのいくつかは解決につながった。それは市民
の皆様方の喜びであり、私自身の喜びでもあり
手ごたえも感じてきた。 

１期目の任期を終えようとしているが、 
まだまだ分からかないことがたくさんある。
環境問題、耕作放棄地の拡大による食への 
不安、格差拡大による生活上の困難等、課題
は山積だ。誠実に諸課題の解決を目指してい
く。 

 

 

自由政策研究会 荻原光太郎 (上山田) 

新年明けましておめでとうございます。 
本年もよろしくお願いいたします。 

・平成 30年７月より議長。11月岡田前市長と
ハンガリーを訪問、同国卓球連盟との２０２
０年東京オリンピック・パラリンピックの事
前合宿協定書調印式に立ち会いました。 

・令和元年８月新庁舎開庁。10月台風19号に
より市内に甚大な被害が発生。議会は復旧・
復興に向けた決議を行い、被災原因の究明、
治水対策と被災者の生活再建推進を市に要
請。姉妹都市のお見舞いの対応に当たりまし
た。 

・令和２年、３年議会選出の監査委員として
市財務状況と事務事業の監査を行いました。 

・現在、議会運営委員長、議会改革特別委員
会の一員として「議会基本条例」の制定に向
け、調査、研究を進めています。 

・今後は「住んで良し、訪れて良し」のまち
づくりに向けて、屋代地区開発、総合運動公
園、都市計画道路戸倉上山田線の整備など市
総合計画の着実な推進に尽力する所存です。 

公明党 柳澤眞由美 (桑原) 

子育てパスポートやセカンドブック推進実
現、交通安全対策等こども施策。桑原公衆ト
イレ建設推進等福祉問題等市民相談を根幹に
市民の声を聞き、要望実現に取り組んできま
した。 

今後は「智の拠点」更埴図書館の抜本的な
改革で素敵な図書館を創りたい。学校でも家
庭でもない子ども第 3 の居場所推進、放課後
等デイサービス誘致。保育園や学校の環境格
差を解消するための複合施設建設に向け、例
えば治田小と稲荷山・桑原保育園、児童館の
建設検討委員会立ち上げを訴えたい。 

随時、保育園や児童館と学校の複合化によ
る改築を訴えたい。それが移住定住への近道
と考えます。そのために稼ぐ力を伸ばした
い。姨捨スマートＩＣのフル規格化や 18号バ
イパス未事業区間事業化と早期開通の実現。
そして車をもって避難する広い駐車場の設置
と隣接に「道の駅」の建設実現。農業に希望
と楽しさをもたらし、ボランティアポイント
制度実施で生き甲斐や希望の持てるまちを目
指したい。 

一志会 川 嶋 敬 信 (小島) 

謹んで新年のお慶びを申し上げます。 

令和元年台風災害から 4 年が経ちました。
この間、あんずホールの改修の提案や、生活
道路の安全確保、幹線道路の整備、新戸倉体
育館の民設民営(ＰＦＩ)の提案等を行なって
まいりました。 

今後の課題は、公共施設の削減、地域づく
り協議会、公契約・コンサル等の外部委託の
基準の明確化等山積しております。 

また農協・銀行等の支店の統廃合、大規模
工場・店舗等の撤退後の後利用、屋代南高校
の統廃合など、まちづくりに欠かせないイン
フラの問題があります。 

地域の問題としては、戸倉上山田温泉の活
性化、しなの鉄道駅周辺の活性化、公共交通
機関の再整備などがあります。 

これからも皆様と情報を共有しながら、 
より良い千曲市となるべく、活動してまいり
ます。 
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千曲市役所議場  
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2024年 令和 6年元旦 本年も変わらぬご愛顧をお願いいたします。 
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自由政策研究会 倉島さやか  (雨宮) 

はじめに、12年間にわたり、千曲市の発展に
微力ながら貢献できたことは、ひとえに皆様
のご指導とご支援のおかげであり、心より感
謝申し上げます。 

 この期間を通じて多くの貴重な経験を積み
重ね、また数々の挑戦にも立ち向かってまい
りました。これらの経験は、私にとって大切
な宝物となりました。 

当初からの公約である「笑顔あふれる千曲
市へ」のモットーを胸に、市民の皆様との対
話を重視し、福祉と地域発展のために、時に
は必要な政策に対しては国からの補助金を確
保するため奮闘してまいりました。 

 これからも大切な人脈、有益な情報、そし
て積み重ねた行動力を武器に、未来を見据
え、新たなステージへ躍進するため、仲間と
一丸となり邁進する所存でございます。 

新しい年が皆様にとって幸せな一年となり
ますよう、心より願っております。 

一志会 田 中 秀 樹 (雨宮) 

あけましておめでとうございます。 

昨年、千曲市は誕生２０周年の節目を迎え
ました。人口の社会増が続き、産業団地への
企業立地が進むなど、喜ばしい事象もありま
すが、社会変化が加速する中、地球温暖化や
災害への対策、健康寿命延伸と人生１００年
時代への対応、生成ＡＩのような新たなテク
ノロジーを活用したＤＸなど、課題は切迫し
ています。 

また、少子化に伴う人口減少、人口構造の 
変化は財政の縮小・硬直化をもたらし過去と 
同じことの継続は困難になりつつあります。 

千曲市を持続可能なまちにするためには、
公共施設の再編、事務事業の合理化、需要や
費用対効果を十分に見極めた投資、コンパク
トシティ政策など、縮退を上手に行うマネジ
メントが必要になっています。 

これまでの経験を力に、本年も難題から 
目を背けず、｢市民の幸せの追求と地域の持続
可能性の向上を基軸とした千曲アップデート｣
を目指して対話と行動を重ねてまいります。 
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日本共産党 前田きみ子 (稲荷山) 

皆さん。2024年あけましておめでとうござい
ます。 

昨年は、コロナウイルス感染症もワクチン
接種で落ち着いてきましたが、まだまだ油断
はできない状態です。 
そして物価高に明け暮れ、物の値段が高く生
活が大変な一年でした。 

千曲市議会では。昨年度。議会改革基本条
例策定のため、委員会を立ち上げ一年間、協
議をして参りました。 

千曲市議会の人が変わっても基本となる指
針があれば、議会が揺らぐこともなく、より
深く議会が運営できるとの思いからです。現
在、条例化に向けて進んでいます。 

地球温暖化による異常気象、暑い夏！食料
自給率37%、武器拡大による社会保障費削減。
ウクライナへのロシア侵攻、ガザ、イスラエ
ルの戦争状態！何よりも大事な命のため、今
後も、平和のため、子どもたちの明日のた
め、進んでいきます。 

自由政策研究会 和 田 英 幸  (屋代) 

新年明けましておめでとうございます。 

昨年は、千曲市合併20周年の節目の年であ
りました。国内に目を向けますとコロナウイ
ルス感染拡大が一旦落ち着いたものの、物価
高騰、インフルエンザ感染拡大など、市民生
活における不安が未だ継続しています。 

私は、現在、千曲市議会選出の監査委員と
して市の執行状況を監査する立場でございま
すが、議会議員としては (仮称)屋代スマート
インターチェンジ事業化に向けて、この2年
間、国土交通省道路局長、審議官、政務官他
幹部の皆様への要望に井出庸生衆議院議員、
市長、関係議員、職員の皆さんと市議会議長
時から通算6回要望活動を行いました。 

こうした活動が実り、合併20周年にあたる
昨年9月8日に新規事業化が決定されたこと
に関係者に感謝したいと思います。千曲市産
業連携道路ネットワーク構想の起点となり、
事業化されている一重山2号線の建設と共に
インフラ整備の投資効果を高める事業となり
ます。 

自由政策研究会 聖澤多貴雄 (新田) 

新年を迎えるにあたり議員として市民の皆様
の声を真摯に聞き市政に反映させることを心
掛けて参りました。 

千曲市の未来に向けての抱負としましては
｢防災・減災対策｣千曲川治水対策等安心安全
なまちづくりに取り組みます。12月議会に於
いても遊水地の規模感について問いました。 

｢子育て支援｣結婚・妊娠・出産・育児の切
れ目のない支援、千曲市の利便性を更に伸ば
し移住される皆様に選ばれて頂ける支援策の
拡充に努めます。 

｢教育｣子どもたちが生き生きと学べる教育
環境の充実。屋代南高校存続についても義務
教育を終える中3生の進学先確保、経済界の
発展、屋代駅前商店街の賑わいを守るため懇
話会の動向を注視して参ります。 

｢経済・観光｣豊かな歴史的建造物遺産・温
泉・自然など資源を活かした施策に尽力しま
す。百歳になっても安心なまちづくりを心掛
けて今後も市民の皆様との対話を大切に市政
に貢献できるように努めて参ります。 
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新政クラブ 中 村 眞 一 (内川) 

令和元年の東日本台風の被災後、新型コロナ
ウイルスが発生し、ほとんどの催事等が中止
になってしまいました。 

昨年5月からはコロナも5類移行になり少
しずつ平静を取り戻しつつあります。しかし
ロシアのウクライナ侵攻や中東紛争も勃発、
円安もあり物価急騰により市民生活も脅かさ
れています。 

この間少し振り返ると、令和２年に、小川
市長が誕生し、3年度には策定を進めた第三
次総合計画策定委員長として、令和４、5年
度には建設経済常任委員長として様々と課題
に取り組んできました。 

屋代SICの事業化や市道一重山2号線等の
屋代地区の開発や、戸倉上山田温泉中心に市
内経済の支援策等も進めております。 

戸倉上山田地区の「県道内川姨捨線」 
「戸倉駅前開発」「都市計画道路上山田線」
等の道路開発や「戸倉上山田温泉街づくり計
画」、更には「千曲線磯部地区整備」は喫緊
の重要課題です。 

本年もよろしくお願いします。 

自由政策研究会 林  慶太郎  (森) 

謹んで新年のお慶びを申し上げます。 

令和６年となり、市議として３年と半年
を迎えました。本年、注力して臨みたい課
題は「人手不足」です。 

今でも大きな課題であるテーマですが、
10年20年先には、さらなる少子高齢化に
よる労働力需給バランスの崩壊から、慢性
的労働供給不足となる「労働供給制約社
会」が予測されています。 

取り分け交通・物流・建設土木・介護福
祉など、私たちの生活に直結する生活維持
サービスを守っていくためには、将来を見
据えた対策が今から必要です。 

行政、企業、そして個人の観点から、 
できることを進め、労働供給制約を回避 
できる未来の千曲市づくりに尽力してまい
ります。 

本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。 

新政クラブ 北川原  晃  （八幡） 

新年あけましておめでとうございます。 
皆様には輝かしい新春をお迎えのことと 
お慶び申し上げます。 

コロナ禍に苦しめられた3年でしたが、社
会経済活動も少しずつ戻ってきました。 
しかし私たちを取り巻く環境は、気候変動に
伴う自然災害や人口減少・少子高齢化による
地域の担い手不足など、様々な課題が顕在化
しています。 

市の人口推計は、合併時の64,400人が、今
は6万人を割りました。諸々対策は講じてい
ますが、将来も出生数の減少は避けられない
ことから、現実にしっかり向かい合い、「人口
が減少しても豊かで安心して暮らせる千曲
市」を重要課題に掲げ、早急に将来への準備
を推進してまいります。 

今年の干支は辰です。辰年は「物事をいい
方向に導き、様々な願いを叶えてくれる」と
言われており、十二支の中でも最も縁起の良
い干支と言われています。本年が平和で希望
に満ちた年となりますよう、皆様のご健康を
ご祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていた
だきます。 

無所属 和 田 重 昭  (若宮) 

千曲市最初の市議選において、皆様から付託
を受けてから早くも20年目となります。 

この間、旧市町間をつなぐ基盤整備と市民
意識の一体化を最重点に活動してきました。
歴代の市長や議会議員の懸命な努力により、
ようやく合併による住民益を感じられるよう
になりましたが、これからの10年がいよいよ
飛翔の時だと感じています。 

二元代表制という形の中で、議員は首長と
共に住民を代表する立場であり、時には市政
の方向や方法などで対立することはあります
が、目的は市民の多様なニーズに応えること
にあります。 

地域が抱える課題は時代の進展とともに、
複雑かつ多岐にわたっています。私は月の
都・千曲市を標榜する「更級の里」の唯一の
議員でありますが、姨捨SICの実現、更級小
学校の児童減少対策、コミュニティ拠点の再
充実など難しい問題に直面しています。 

今こそ清新な発想や行動力のある若い人達
の出番ではないかと期待しています。 

地域の均衡ある発展のために。 

 

新政クラブ 袖 山 廣 雄  (桑原) 

市民の皆様には、日頃小川市政並びに議員活
動にご理解を賜り感謝申し上げます。 

災害を経験した当市で、市議として、皆様
の安心安全を第一に、また市民のあたりまえ
の暮らしの実現に向けて、更に将来を託す子
供達の育成環境の整備・多様な市民団体への
支援・インフラ整備、特に東西大循環道一重
山線、東西の均衡ある発展の為の18号バイパ
ス、八幡地区に川西振興拠点（道の駅）防災
拠点の早期実現等を主に活動してまいりまし
た。 

本年も姨捨棚田・あんずの里・温泉等魅力
ある資源を活用し、公務員意識から脱却した
職員と共にふるさと納税の増額で子育て支援
の充実を図ります。出品して頂いている農商
工事業者様には、この場をお借りして感謝申
し上げます。 

非認知能力を持った子供の育成には、大池
市民の森や自然体験の場の整備充実は欠かせ
ません。今、小川市長の想いの成果が出てき
ております。共に市民の幸福感実現の為に新
人議員が現れることを切に希望します。 

 

2024年 令和 6年元旦 本年も変わらぬご愛顧をお願いいたします。 

 

千曲市一口データ  
 

 
実数 全国 県内 

総 人 口 
58,852 人 460 位 9 位 

57,854 人 2023.12.1現在 

平均年齢 50.3 歳 793 位 25 位 

人口増減率 -2.40％ 554 位 20 位 

世帯数 
22,023 世帯 490 位 10 位 

22,570 世帯 2023.12.1現在 

人口密度 491.3/km 542 位 3 位 

※2020.10 国勢調査データ及び 2023.12.1 人口統計月報から 

議員定数 20 人 平均年齢 
60.5
歳 

前回選挙 2020.7.12 投票率 55.79% 
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